

Cette année, la 4C investit dans l'assainissement et les déchets

Ce ne sont certes pas des thématiques très glorieuses, mais personne n'a envie de savoir ce qui se passerait si elles étaient laissées à l'abandon.

L'assainissement et les déchets seront les deux grands chevaux de bataille de la 4C pour 2019.

"D'ici la fin de cette année, détaille Xavier Poli, président de la com'com, nous aurons achevé tous les équipements de stations d'épuration de notre territoire. Il ne reste que celle de Vivariu-Muracciole, dont les travaux s'élèveront à 1,3 million d'euros. Dans le même temps, nous optimiserons celle de Venaco, pour un budget de 300 000€. L'ensemble de ces investissements se fera sans augmentation de la facture des usagers, ce qui nous permettra de conserver des prix d'assainissement parmi les plus bas de Corse."

Se perfectionner encore

À Corte, maintenant que le problème du Badellu et de ses relents fétides est réglé, "la communauté de communes viendra en complément de la commune pour traiter les dossiers voiries et réseaux. Pour l'avenue Jean-Nicoli ou pour la haute ville, à chaque fois que cela sera nécessaire, nous interviendrons en même temps pour éviter la multiplication des chantiers".

Sur le front des déchets, la 4C trace sa route: "Quel que

soit le devenir du plan voté par l'Assemblée de Corse, nous comptons poursuivre les actions entamées ces dernières années, assure Xavier Poli, ainsi que notre politique de perfectionnement. Actuellement sur notre territoire, nous recyclons un peu plus d'un tiers des déchets collectés. Pour autant, il convient d'aller plus loin et notre volonté, c'est de le faire dans les limites financières définies par le budget et par ce que peuvent supporter les contribuables. Cela a toujours été notre ligne de conduite."

Concrètement, la com'com verra cette année la mise en œuvre de son plan d'optimisation et de gestion des déchets, validé en juin 2017 par le conseil communautaire et les partenaires financiers que sont l'État, l'Office de l'Environnement et l'Ademe. Un cofinancement a ainsi été obtenu pour les 700 000€ que coûtera ce plan.

"Tout sera réalisé d'ici fin mars", dit encore le président, qui énumère: "Huit points de collecte semi-enterrés seront installés dans le centre-ville de Corte, sept bornes aériennes seront ajoutées sur l'ensemble sur territoire et là où c'est possible, nous regrouperons les containers de tri et d'ordures ménagères. Une collecte dédiée sera instaurée pour la haute ville qui est un endroit particulier si l'on tient compte des petites ruelles, du foncier et du patrimoine historique. Des équipements spécifiques seront mis



Xavier Poli entre dans le détail et livre le calendrier des prochains aménagements de la com'com. / PHOTO JOSE MARTINETTI

en place sur ce secteur, comme des véhicules adaptés. Dans la Restonica, nous allons opérer un réaménagement paysager des containers OM et l'installation de bornes de tri. Des containers collectifs seront également installés, notamment pour les gros producteurs de carton."

Une belle nouveauté est aussi à attendre concernant la collecte des biodéchets: "Des secteurs pavillonnaires

comme Saint-Pançace ou les Chênes Verts serviront de zones test pour une collecte en porte à porte qui commencera début avril."

Biocompost

Des ambassadeurs du tri iront à la rencontre des habitants pour fournir les explications nécessaires et du matériel spécifique sera acquis, "le tout chapeauté par une im-

portante campagne de communication". Ces biodéchets finiront sur une plateforme de biocompost - la deuxième de Corse - que le Syvadec réalise à côté du quai de transfert. "Elle permettra le traitement en circuit court, explique Xavier Poli, et produira un compost bio et normé qui - en dehors de l'usage que peuvent en faire les particuliers et les collectivités - pourra aussi servir à l'agriculture", tout comme les boues de la station d'épuration, dont le plan d'épandage à destination des agriculteurs sera en place en fin d'année.

"La plateforme de biocompost pourra également récupérer les biodéchets de la com'com Pasquale-Paoli, dont je rencontrerai le président dans les jours qui viennent. Notre objectif, c'est d'être le plus autonome possible."

D'autres opérations sont prévues en 2019, pour lesquelles des demandes de financement ont été faites: extension de la déchetterie "pour l'adapter à la fréquentation qui atteint 1 200 passages par mois" ou lancement d'une étude sur la haute ville "pour savoir quels sont les dispositifs les plus adéquats pour répondre aux contraintes en matière de tri".

En tout, plus d'un million d'euros seront investis en 2019 sur le tri des déchets, "et sans augmentation de la taxe des ordures ménagères".

MORGANE QUILICHINI
mquilichini@corseazain.com